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Procès‐verbal de la séance de la commission d’établissement de Floréal 

17 janvier 2024 

Collège des Figuiers 

 
Quart Parents :  Nathalie Cheseaux, Elena Torriani, Stéphanie Favre, Nicolas 

Frémaux 
Quart Professionnels :  André Fivaz, Karine Perrottet, Pauline Graff, Floriane Nikles, Eric 

Novello 
Quart Organisations :  Raphaelle Deshayes, Françoise Maeder, Alexandra Rocha 
Quart politique :  – 
Excusé-e-s/absent-e-s :  Karine Roch, Emmanuel Laisné, Marie-Christine Richard, 

Letizia Stasi, Pierre Stefanini, Arthur Zinn 
 
Ordre du jour 

1. Ouverture de la séance et adoption de l'ordre du jour 
2. Adoption du procès-verbal du 6 novembre 2023 
3. Mot du bureau 
4. Mot du directeur 
5. Retour sur le Café des Parents du 27 novembre 
6. Pique-nique des familles 2024 
7. Tour de table des groupes de travail (APEMS, Alimentation) 
8. Projets 2024 
9. Divers et propositions individuelles 

 
 

   



1. Ouverture de la séance et adoption de l'ordre du jour 

Raphaelle Deshayes ouvre la séance à 20h10.  

2. Adoption du procès‐verbal du 6 novembre 2023 

Le procès-verbal est accepté avec remerciements à son auteur.  

3. Mot du bureau 

Contact de La Pagode 

Un animateur de La Pagode, (centre de quartier de Malley-Montelly) a pris contact avec le bureau, 
dans le but “d'échanger sur de possibles synergies”. Par ailleurs deux places du quart associations 
sont vacantes. On propose d’inviter celle-ci et d’autres associations similaires (p.ex. Terrain 
d’Aventures de Malley, Amis de l’Espace des Inventions, EVAM, EPER, Sauvageons en Ville, etc.) 
à une séance spéciale où nous pourrions nous présenter mutuellement et discuter de collaborations 
possibles. Le bureau invite les associations pour la séance du 15 mai et met à l'ordre du jour du 11 
mars la préparation de cette discussion. 
Avant‐projet préau de Montoie 

Aucun membre de la commission n'a pu assister à la présentation de l’avant projet du préau de 
Montoie, qui à eu lieu le 7 décembre. Néanmoins les plans ont été partagés, et remportent 
l’approbation générale. On relève en particulier la ré-arborisation du site, l’escalier nord qui crée un 
nouvel accès par le chemin de Bon-Abri, les aménagements en troncs façon place de jeux pour les 
1-2P, le mobilier en bois pour les plus grands et des surfaces perméables sans gravier. 
Dossier Sharepoint 

Le secrétariat des CET a mis à disposition des bureaux1 des CET un dossier SharePoint partagé, 
permettant un accès facilité aux règlements, modèles de documents et autres chartes graphiques, 
ainsi qu’une interaction facilitée pour déposer des documents. 
Places de membres à pourvoir 

En plus des deux places du quart associatif mentionnées plus tôt, les places de Floriane Nikles et 
Letizia Stasi seront prochainement à pourvoir. M. Novello profitera de la conférence des maîtres qui 
aura lieu en mars pour trouver des suppléant-e-s. 

4. Mot du directeur 

Projet des Prés‐de‐Vidy 

Un nouvel éco-quartier – les Prés-de-Vidy2 – est en train de voir le jour à proximité de la 
Bourdonnette, découpé en deux parties: les Jardins de Vidy au nord du carrefour et Vidy-la-
Romaine au sud. Pour desservir les 2000 nouveaux habitants qui emménageront dans le quartier à 
l’horizon 2029, un nouveau “Collège des Jardins de Vidy” va être construit. M. Novello a participé 
au jury du concours pour ce projet, dont le rapport vient d’être rendu, avec la sélection d’un beau 
projet à l’unanimité. Le soin amené à la dynamique interne du collège, mais aussi à son insertion 
dans un quartier en mutation sont à souligner. Le projet lauréat est consultable sur le site de la ville. 
La construction de ce nouveau collège, avec ses 18 classes, (ainsi que celle du quartier) aura pour 
effet bénéfique un désenclavement de la Bourdonnette. Autre conséquence que M. Novello anticipe: 

                                                 
1 Lors de la séance il a été mentionné que l’accès serait fourni à tous les membres. En réalité, l'accès au SharePoint est 
prévu pour les bureaux des CET. Les membres intéressés à l’un ou l’autre document peuvent prendre contact avec le 
bureau. 
2 https://www.lausanne.ch/officiel/grands-projets/metamorphose/pres-de-vidy.html 



l'établissement de Floréal, déjà l'un des plus conséquents de la ville avec 7 sites et plus de 1200 
élèves, sera vraisemblablement scindé en deux plutôt que d’absorber 360 élèves supplémentaires. 
Jardin du collège de Floréal 

Sur un thème plus immédiat et local, le jardin qui occupe la parcelle nord du collège de Floréal (à 
côté du parking) est entretenu et fleuri depuis une vingtaine d'années de manière bénévole par un 
retraité du quartier. Ce jardin est un lieu remarquable qui sert de cadre à de nombreuses activités de 
l’école et de l’APEMS. Or cette personne, qui atteint un âge respectable, ne pourra bientôt plus 
entretenir le jardin, pour des raisons personnelles. M. Novello cherche donc une solution pour 
assurer l’entretien du jardin, et soumet la question à la commission. 
M. Novello précise que les modalités exactes restent à définir. Le SPADOM peut apporter un 
soutien logistique (et assurera l’entre-deux). Par contre le projet d’une personne intéressée pour 
organiser des jardins pédagogiques sur un modèle payant ne sera probablement pas retenu selon M. 
Novello. Dans l'immédiat, Mme Rolle, du service périscolaire, va prendre le relais de M. Novello 
pour la gestion du jardin, mais il estime que trouver une solution à long terme peut être un projet 
pour la commission. 
Un tour de table révèle que tout le monde reconnaît le caractère exceptionnel du jardin et son apport 
à la vie du collège (photos de classe, ateliers pédagogiques, APEMS, apéros de classe, etc.), ainsi 
qu'à la qualité du site. En revanche, il ne se dégage pas de vision concrète, quoique des pistes sont 
évoquées, comme l'entreprise les Légumes Perchés, un projet intergénérationnel, ou l'implication de 
l'APEMS. 
On propose de poursuivre la discussion lors d'une prochaine rencontre, en contactant Marie-
Christine Richard de l'APEMS de Floréal, qui devrait être impliquée, étant une utilisatrice régulière 
du jardin.  

5. Retour sur le Café des Parents du 27 novembre 

Le Café des Parents a eu lieu comme prévu le 27 novembre 2023, et a été un succès. Environ 25-30 
participant·es se sont succédé sur 5 tables à thèmes animées par des membres du quart parent au 
long de la soirée, supervisée par Pierre Stefanini. Les discussions de chaque table ont été capturées 
sous la forme d'une collection de notes, partagée par email aux membres de la commission. Les 
parents étaient heureux de pouvoir échanger sur leurs préoccupations, mais une question récurrente 
a été "Quelles suites allez-vous donner à ce travail?". Pour Nicolas Frémaux, c'est un enjeu crucial: 
donner la parole est utile, mais les parents de la commission se sentent redevable de pouvoir faire 
avancer les choses, ne serait-ce que sur l'un ou l'autre point. On fait un retour rapide sur les thèmes 
des trois tables dont un animateur est présent ce soir. 
Transitions 

Elena Torriani relate qu'un sujet majeur a été la transition entre 6P et 7P, et le changement de 
collège qu'elle implique. En particulier la "ligne de partage des eaux" entre le Belvédère et l'Elysée, 
qui fait l'objet de beaucoup de craintes et de mythes chez les parents. André Fivaz confirme que la 
réputation du Belvédère, qui a pu être justifiée il y a de nombreuses années, ne l'est certainement 
plus, et que les deux collèges sont largement similaires. M. Novello ajoute que l'établissement n'a 
strictement aucune visibilité ni pouvoir de décision sur l’enclassement des 7-8P. 
On discute de l'organisation de visites autour du passage en 7P pour que les futurs élèves puissent 
découvrir leurs futurs bâtiments et APEMS. Pauline Graff note que cela se fait parfois, mais est du 
ressort des enseignants, ou des APEMS, qui en prennent l'initiative. Stéphanie Favre confirme que 
c'est organisé dans d'autres APEMS. Elle remarque aussi que les élèves ont beaucoup de ressources, 
et que c'est parfois plutôt les parents qui ont besoin d'être rassurés au sujet de la transition. 
Raphaelle Deshayes raconte que pour sa fille, à Montoie, des anciens élèves qui avaient fait le 
passage quelques années plus tôt sont venues raconter leur expérience aux plus jeunes. 



M. Novello pense qu'il y a quelque chose à faire à ce sujet. On propose d'inviter les directions des 
deux établissements secondaires, de même que les responsables des APEMS 7-8P, pour une séance 
de l’automne 2024. 
Autres sujets 

On discute brièvement de deux autres thèmes abordés: les APEMS et les cours de récréation. 
Au sujet des APEMS, les thèmes habituels des enclassements, de la géographie et de l'alimentation 
ont été abordés. La commission est déjà active sur ce sujet. 
Concernant les cours de récréation, Nicolas Frémaux rapporte que des parents se désolent souvent 
de l'aspect bitumineux des cours de récréation, et que certains ont proposé l'utilisation de caisse de 
jeux pour agrémenter les récréations, et sortir du "tout foot". André Fivaz note que les collèges sont 
dotés de mallettes récré cool, qui sont normalement utilisées, sauf en cas de dommages. Le foot est 
aussi réglementé pour limiter la "domination" de l'espace. Peut-être qu'un enjeu serait d'assurer un 
meilleur passage de l'information entre les parents et les enseignants à ce sujet. M. Novello note 
aussi que le préau du collège de Montriond sera un des tout prochains à être rénové par la ville. 
On convient que c'est un exercice à reconduire l'année prochaine. Les modalités, de même que les 
conclusions de la dernière table animée par Arthur Zinn, seront abordées lors de la prochaine 
séance. 

6. Pique‐nique des familles 2024 

On forme un groupe de travail formé de Laurent Barbe, Stéphanie Favre, Karine Perrottet, 
Raphaelle Deshayes et Françoise Maeder. Raphaelle Deshayes demande à Floriane Nikles si elle a 
pu réserver une date auprès de la ville. 

7. Tour de table des groupes de travail (APEMS, Alimentation) 

Nous avons reçu une réponse à notre interpellation sur le thème de l'alimentation dans les APEMS, 
signée entre autres par les responsables des APEMS du secteur. 
Elena Torriani souligne que notre lettre a été prise avec sérieux, puisqu'elle a débouché sur une 
rencontre avec les fournisseurs. Les mesures citées sont louables et vont dans la bonne direction, 
même si on s'accorde sur le fait que la mise en place concrète dans la réalité du terrain est 
déterminante. Elena Torriani, aidée par le bureau, formule un accusé de réception. 
Il n'y a pas d'activités en cours par le groupe de travail APEMS, mais Raphaelle Deshayes informe 
qu'elle et Elena Torriani participeront le 29 janvier, dans une démarche individuelle, à une rencontre 
entre des parents et les responsables de l'APEMS de Sévelin, au sujet d'inquiétudes liées à la prise 
en charge des enfants. Elle souligne que ces préoccupations sont entendues et reconnues par les 
représentants de la ville. Des questions de fonctionnement et d’organisation de l’APEMS seront 
abordées, comme des situations de violence et d’attouchements entre enfants. 

8. Projets 2024 

Raphaelle Deshayes énumère les activités et organisations prévues pour 2024: 
● Pique-Nique des Familles 
● Question du Jardin de Floréal 
● Café des Parents 
● Discussions sur la transition 6-7P 
● Discussions avec les associations de quartier du secteur Montoie 

On convient que cela représente déjà un programme bien rempli. 



9. Divers et propositions individuelles 

Alexandra Rocha essaiera d'obtenir accès au centre socioculturel de la Bourdonnette pour notre 
séance du 11 mars. Le cas échéant, nous nous y rencontrerons à Floréal. Le lieu de la séance du 15 
mai reste à définir3. 
Raphaelle Deshayes clôt la séance à 21h47. 

Lausanne, le 28 janvier 2024  
Nicolas Frémaux, secrétaire 

	

                                                 
3 Des corrections ont été apportées aux lieux des prochaines réunions postérieurement à la séance. 


